
пролетарии всех стран, соеоиняитесв'

СВЕРДЛОВСКИЙ
строит®»

По постановлению Совета Министров 
СССР и ЦК ВКП(б) снижены цены на то
вары массового потребления. От нового
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снижения цен население выиграет в тече
ние года около 71 миллиарда рублей.

Ъ ★

Производственно
техническая конференцияВчера открылась производственно-тех- ; ническая конференция треста. Ее цель— } наметить пути для улучшения ’работы I Свердловскпромстроя в 1949 году. Был [ заслушан доклад главного инженера | треста тов. Харитонова об организаци- | онно-технических ‘мероприятиях на 1949 ! год и задачах производствефно-техни- I ческой конференции.На конференции работают 3 секции: организации и механизации 'работ и внедрения новой техники, организации труда и повышения квалификации; планирования и себестоимости- снабжения ма- териадами и транспортом.Вопросам организации труда и подготовки кадров отводится почетное место. Это не случайно. Ведь в 1948 году процент выполнения плана работ трестом был ниже чем процент обеспеченности рабочей силой. Производительность труда в прошлом году в сравнении с 1947 годом также понизилась, а число невыполняющих норм составило в среднем 7,4 проц.Все эти данные говорят о том, что организация труда в тресте в прошлом году была недостаточной. Приведенные примеры показывают, где надо искать неиспользованные резервы, которые на производственно-технической конференции должны быть вскрыты и направлены на выполнение государственного плана текущего года.При рассмотрении вопросов, связанных с организацией труда, нужно обратить внимание . на организацию рабочего места, повышение квалификации кадров и политико-массовое воспитание их.При разработке мероприятий нужно будет исходить из передовых методов работы. Это значит, что в основу должен быть положен труд стахановца, который не путем чрезмерного применения физической силы или удлинения рабочего дня перевыполняет нормы, а достигает успехов путем правильного, умелого сочетания передовых технических знаний с передовой практикой, который сумел овладеть техникой и выжимает из нее все, что она может дать.Непреложным дополнением к этому должен бы<ть (высокий политический уровень, высокая сознательность каждого . строителя.Но дело не только в том, чтобы наши кадры овладевали передовой организацией труда, а в том, чтобы одновременно развивали и совершенствовали ее и этим помогали двигать строительное производство вперед.Решая задачи дальнейшего улучшения строительства, на конференции нужно обратить внимание на обеспечение стахановского фронта 'работ, на качество инструмента, инвентаря и приспособлений, на малую механизацию, на систему выдачи нарядов, которая стимулировала бы рост производительности, на повышение квалификации не только рабочих, но и руководящего состава. И, наконец, особое внимание надо обратить на повышение сознательной трудовой активности наших кадров, одним из проявлений чего должно явиться действительно массовое социалистическое соревнование — основная движущая сила нашего социалистического строительства.Вскрыв причины недочетов прошлого года и наметив мероприятия на 1949 год, производственно-техническая конференция поможет коллективу строителей успешно решить задачи треста в текущем году.

А. БАТЮНИН, руководитель секции организации труда.

СТРОИТЕЛИ ГОРЯЧО ОДОБРЯЮТ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА МИНИСТРОВ 

СССР и ЦК ВКП(б) 
О НОВОМ СНИЖЕНИИ ЦЕНВесть о постановлении Совета Министров СССР и ЦК ВКП(б) о новом снижении с I марта 1949 года государственных розничных цен на товары массового потребления мгновенно разнеслась по предприятиям треста.Рабочие второй смены завода шлакоблоков, деревообделочного комбината, карьера и других подразделений Свердловскпромстроя после окончания смены собирались на митинги. Они выражали благодарность партии, правительству и

родному товарищу Сталину за их заботу. | Трудящиеся рассказывали о своих I производственных успехах, брали новые, повышенные обязательства.«От всей души благодарю наше правительство и товарища Сталина за заботу, о нас, трудящихся. Буду работать еще лучше», — говорит бригадир арматурщиков завода железобетонных нзде- | лий тов. Серебряков.Его слова выражают мысли всех тру- | дящихся.
Мы с правамиЗаветной мечтой Васи Бушланова и Глеба. Глинских было получить скорее права- водителей автомашин.И вот этот знаменательный день в жизни юношей наступил. Закончена учеба в школе ФЗО, пройден этап стажирования, и тт. Бушланову и Глинских в сентябре прошлого года вручили права шоферов 3-го класса.— Мы теперь—«люди с правами!»— шутя говорили они своим товарищам.

И эти права молодые шоферы носят с честью. Об их работе можно судить по тому факту, что тов. Бушланов ежемесячно выполняет задание на 158 проц., а тов. Глинских—на 140.Честным, добросовестным трудом они завоевали право быть в числе передовиков коллектива транспортной конторы.
П. ЧАДЮК, 

нормировщик.

Товарищеская взаимопомощьРуководство участка жилстроительства Магистром для привития производственных навыков и укрепления трудовой дисциплины в каждую молодежную бригаду влило по одному, по два старых опытных строителя. Это было сделано в начале января.Какие же илоды принес такой метод?Производительность труда бригады юных плотников тов. Бутакова ранее выражалась в 85 проц. Когда же бригаду. возглавил коммунист тов. Паршаков, то в январе ее производительность поднялась до 104 проц., а за две первых декады февраля уже составила 119 проц.До 104 проц, с 64 за два месяца поднялась производительность труда в бригаде тов. Кочева: с юными штукатурами стали работать стахановцы тт. Завгородний и Мигранов.Выправился и коллектив тов. Путил-

кина, когда в бригаду пришел старый плотник тов. Бакшеев; в феврале па-реньки выполнили двухдекадное заданиепа 121 проц., тогда как в декабре онидали лишь 81 проц.Но все еще плетутся в хвосте моло-дые штукатуры, руководимые инструктором тов. Маклаковым. Здесь хромает и трудовая дисциплина, и производительность: на 20 февраля ребята выполнили только 89 проц, задания.В целом по участку, благодаря товарищеской взаимопомощи, количество не выполняющих нормы молодых рабочих за январь — февраль снизилось с 57 человек до 17.Паша задача — в ближайшее время полностью ликвидировать отставание молодежи.
П. ЛАБУХИН, 

начальник участка.

Трудовое содружествоНаше звено плотников участка жилстроительства Машстроя соревнуется с молодежной бригадой родственной профессии тов. Мездрпна.В соцдоговоре, заключенном на февраль, обе стороны обязались выполнить месячное задание на 115 проц, и только с хорошим качеством; беречь пиломатериалы, расходуя их согласно нормативам; содержать рабочее место в чистоте.Но оформить соцдоговор и принять вызов, скрепив его обоюдными подписями, — еще не все. Чтобы соцдоговор не превратился в формальный документ, необходимо повседневно следить за его выполнением, что мы и делаем.Во-первых, мы ежедневно знаем про-, изводительность труда обоих маленьких коллективов: итоги систематически выписываются на доску показателей участка.Как, более опытные строители, мы

помогаем своим младшим товарищам освоить плотничное ремесло в совершенстве. А осуществляем это так: наши рабочие места зачастую бывают расположены по соседству. Это и позволяет нам наблюдать за работой юных плотников.Если замечаем у них ошибки, то считаем своим делом во-время предостеречь пареньков, поправить их, об’яснить непонятное. Частенько ребята советуются с нами, как сделать быстрее и лучше.Первая заповедь на производстве — бережливость. Беречь каждый гвоздь, каждую дощечку стало правилом в бригаде тов. Мездрина. После того, как мы порекомендовали им приберегать обрезки для мелких поделок, ребята уже не портят большие доски для этой цели.Так в соцсоревновании развивается и крепнет наше трудовое содружество.
М. ПРИСЯЖНЮК, 

звеньевой плотников.

Навстречу XI с‘езду
ВЛКСМ

Элгктрослесарь ремонтно-механического завода комсомолка Надя ПОПОВА в соревновании молодежных бригад в честь XI с’езда ВЛКСМ в январе заняла второе место, выполнив месячное задание на 220 проц.За хорошие производственные пока- затели тов. Попова награждена Почетной грамотой министерства и денежной премией.
Красное знамя присуждено 

коллективу Промстроя25 февраля в зале Дворца строителей имени Горького собрались представители всех строительных организаций города—-стахановцы и инженерно-технические работники,—чтобы подвести итога по сооружению жилья и промышленных об’ектов за. IV квартал 1948 года и принять новые социалистические обязательства на текущий год.Собрание открыл председатель обл- профсовета тов. Бармасов.С докладами выступили: управляющий трестом Свердловскпромстрой тов. Косматев, начальник одной из строительных организаций города тов. Копейке, главный инженер Уралтяжстроя тов. Светлов и др. Вслед за докладами развернулись оживленные прения.Затем наступает торжественный момент: заместитель председателя исполнительного комитета городского Совета тов. Панов вручает переходящее Красное знамя горкома ВКП(б) и горисполкома начальнику Промстроя—лучшего стройуправления города — тов. Элькину (Свердловскпромстрой).Принимая знамя, тов. Элькин сказал:— От имени строителей Промстроя я горячо благодарю городской комитет партии за оказанную нам честь. Переходящее Красное знамя обязывает нас ускорить темпы строительства, строить более качественно, применят!, передовые методы техники, шире внедрять механизацию на стройке. Хотя на него имеется немало претендентов, ио завоеванное знамя труженики Промстроя не отдадут никому. Мы обязуемся работать еще напряженнее, чтобы освоить план жилищного и промышленного строительства ко дню 32-й годовщины Великого Октября.В заключение участники собрания приняли обращение ко всем строителям города.После торжественной части был дан концерт силами художественной самодеятельности.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Жить полнокровной 
партийной жизнью

листическое соревнование не развернуто.
—• В январе итогов соцсоревнования 

не подводили, да и нечего было подво
дить, ибо договоры на соревнование сре
ди коллектива железнодорожников 
оформлены не были. В феврале догово
ры начали заключать, но процент охва
та еще недостаточен, — говорит тов. 
Уфимцев.

Секретарю партийной организации тов. 
Уфимцеву в данном случае следовало 
бы быть не 'посторонним наблюдателем, 
а смелее осуществить право контроля 
над хозяйственной деятельностью. По
ставить отчет тов. Голенищева на це
ховом 'партийном собрании, где по-боль
шевистски разрешить все производст
венные вопросы, потребовать ответствен
ности от руководителей 'и помочь ис
править неполадки. Этого 'сделано не 
было.

В железнодорожном цехе имеется до
статочное количество членов й канди
датов ВКП(б) для того, чтобы органи
зовать партийную группу, которая мог
ла бы оперативнее разрешать текущие 
задачи, стоящи» перед коллективом. 
Еще в октябре перед партбюро треста 
был поставлен вопрос о создании парт
группы, но до сих пор решение партбю
ро не состоялось.

Слабо работает и агитколлектив (ру
ководитель тов. Никифоров). Была по
пытка* собрать агитаторов в январе, но 
она не увенчалась успехом. С тех пор 
агитаторов «оставили в покое», несмотря 
на то, что в общежитиях почти никто 
из них не ходит, массово-воспитатель
ной работы среди строителей не ведет. 
Ослаблена агитация и на производстве. 
Агитаторы тт. Ключенко и Минаев го
ворят, что оии бывают в общежитиях, 
но контроля за тем, действительно ли 
это так и какие беседы там проводят
ся, нет, и должных мер со стороны тов. 
Уфимцева к налаживанию агитационно
массовой работы принято не было.

Как положительный факт, можно при
вести регулярный выпуск стенных газет 
и «боевых листков» в гараже, конном 
парке и авторемонтной мастерской.

Есть в партийной организации и ра
стущие коммунисты, к ним можно от
нести тов. Матэко. Он систематически 
повышает свой идейно-политический 
уровень, с честью выполнил партийное 
поручение—сделал хороший доклад для 
коллектива о 31-й годовщине Советской 
Армии.

Не теряя ни одного дня, всем ком
мунистам нужно перестроить свой стиль 
работы, работать по-новому, бороться за 
выполнение постановления ЦК ВКП(б), 
а тов. Уфимцеву быть более требова
тельным к нерадивым членам ВКП(б) и 
активизировать жизнь партийной орга
низации. Е. КАЛИНОВСКАЯ.

Около десяти месяцев прошло с мо
мента отчетно-выборного собрании цехо- | 
вой партийной организации транспортной 
конторы.*

На этом собрании коммунисты при- ' 
няли постановление об улучшении ра- ■ 
боты организации.

Как же протекала партийная жизнь 
транспортников за этот период?

Достаточно привести такой факт, как : 
проведение общих партийных собраний. 
Их состоялось всего '4, причем предпо- | 
следнее было в конце октября, а по
следнее — 16 февраля.

Казалось бы, такой длительный пере
рыв—более трех месяцев—должен был Г 
заставить коммунистов этой партийной' 
организации аккуратно явиться на со- ! 
брание.

Ничего подобного не случилось. На 
собрание, где ставился вопрос о пар
тийной дисциплине и учебе коммуни
стов, многие не пришли. Правда, со
бравшиеся потребовали от секретаря ' 
парторганизации тов. Уфимцева, чтобы 
он привлек к ответственности не явив
шихся и не 'желающих повышать свой 
идейно-политический уровень.

В работе транспортников еще много 
недостатков. В частности, в железнодо
рожном цехе, Где до сих пор нет - борь
бы за выполнение постановления ЦК 
ВКП(б) «О работе Свердловского обко
ма ВКП(б)», до сих пор не изменили 
стиля работы.

Начальник цеха — член ВКП(б) тов. 
Голенищев не возглавил борьбы за ка
чественные показатели в работе; паро
возы ремонтируются плохо и содержат
ся в грязном состоянии; в цехе имеют 
место аварии. Более того: он не удосу
жился навести порядок и чистоту в Сво
ем собственном кабинете и смирился с 
грязью. О таком факте рассказал тов. ; 
Уфимцев.

Почему так получилось?
Тов. Голенищев не работает над со ■ 

бой, кружок по изучению «Краткого кур- ■ 
са истории ВКП(б)» посещает нерегуляр- ! 
но, к занятиям не готовится. Ой не еле-1 
дит за решениями партии и правитель- I 
ства, невнимательно читает газеты. Ес- I 
тественно, что жизнь идет вперед, а тов. | 
Голенищев отстает от нее и руководит I 
старыми методами. Проведенное в фев-I 
рале совещание| партийно-профсоюзного ; 
актива по вопросу укрепления трудовой 
дисциплины и борьбы с пьянством в 
жизнь не проводится. Ни газеты, . ни 
«боевого листка», ни «молнии», в кото
рых показали бы нарушителей или луч
ших людей, ведущих борьбу за высокие 
производственные показатели, ‘выпущено 
не было; доска показателей имеется, 
но показатели не заполняются; социа

В КЛУБЕ 
СТРОИТЕЛЕЙ

После реконструкции строители полу
чили уютный, со вкусом отделанный 
клуб. Это позволило широко развернуть 
работу кружков художественной само
деятельности.

Занятия с хоровым кружком проводит 
хормейстер И. Е. Говязип, имеющий 
4 5-летний стаж, работы в этой области. 
Драматический коллектив и кружок 
художественного чтения возглавляет 
опытный режиссер А. В. Варанов. В 
ближайшие дни строители увидят пер
вую постановку — водевиль Ф. Сологу
ба —- «Беда от нежного сердца». На
чалась работа над пьесой Островского 
«Свои люди :— сочтемся». В ролях за
няты строители.

В текущем году драмколлектив, поми
мо показа двух классических пьес, осу
ществит постановку современной совет
ской пьесы — о строителях-новаторах, 
которая будет написана для нашего клу
ба.

Начались занятия струнного оркестра 
(руководитель В. В. Перепелкин). Под 
руководством тов. Ташева начал заня
тия кружок баянистов в составе 17 че
ловек.

Хореографическим кружком руководит 
общественник П. Д. Шулятьев. Немало 
времени безвозмездно отдает тов. Шу
лятьев молодежи, желающей овладеть 
мастерством русского народного танца.

Организуются еще два кружка: крой
ки и шитья и художественной вышивки.

Уже сейчас художественная самодея
тельность клуба насчитывает около 100 
участников.

Теперь же неотложно возникает во
прос о качественных показателях в дея
тельности клуба. Нужны костюмы, не
обходимо оборудовать сцену. Музыкаль
ные. инструменты (балалайки, гитары, 
мандолины) лежат на складе, так как их 
нельзя использовать— они требуют ре
монта. Дирекция .клуба в лице тов. 
Юферёва об этом не заботится.

Спокойно созерцает тов. Юферев и 
беспорядки в клубе, мепгающие нормаль
ной работе артистов. Места в зрительном 
зале до сих пор не пронумерованы. Раз
девалка не оборудовала. Об этих фактах 
газета «Свердловский строитель» сигна
лизировала неоднократно, но, повидимо- 
му, они до тов. Юферева не дошли.

Е. ГАВРИЛОВА.

Новости техники

Новые машины 
для строек

Машиностроители Алапаевска в фев
рале приступили к серийному выпуску 
бревнотасок. Они сделали также первую 
машину для гашения извести. Машина 
сейчас проходит промышленное испыта
ние. В ближайшее время начи
нается изготовление опытных экземпля
ров рольганга и штукатурного агрегата.

Возглавить 
| соцсоревнование 

в гараже
Прошло три недели с того дня, как 

। на общем собрании коллектив автогара
жа принял вызов на социалистическое 

, соревнование управления производетвён- 
. ных предприятий.
: Обязательства приняты, но дальше 
I этого дело не идет. Между бригадами 
I слесарей и водителями автомашин до 
I сих пор не заключены индивидуальные 
| договоры.
। Не принимают участия в социалисти- 
■ ческом соревновании и руководители га- 
| ража, мастера.

Профсоюзной организации и админи
страции автогаража надо немедленно 
возглавить социалистическое соревнова
ние и добиться его действенности.

П. ЧУПШЕВ,
шофер.

Коллективное 
страхование

Свыше 50 рабочих Шарташского ка
менного карьера приняли участив в кол
лективном страховании жизни. Большин
ство из них застраховалось на 20 лет.

Цехком принял активное участие в 
этом мероприятии. Был вызван врач, 
который освидетельствовал желающих 
застраховать свою жизнь.

Г. ^ИНАБУТДИНОВ, 
председатель цехкома.

БЕСЕДЫ ДЛЯ МОЛОДЕЖИ

Как живет молодежь 
в капиталистических странах 

(Онончание. Начало см. в № 14-)

Гнилость капиталистического строя 
ярко характеризует рост безработицы.

В Италии число безработных с 1937 
года увеличилось в 3 раза и достигло 
3 миллионов. Из этого количества — 
один миллион безработных юношей и 
девушек. Безработица с каждым днем 
увеличивается из-за сокращения мелкой 
промышленности. Итальянский народ 
обязан этим «плану Маршалла».

В Канаде из 11 миллионов населения 
одна четвертая часть безработных. Из 
них 60 тысяч составляют демобилизо
ванные воины.

После окончания войны в США без
работица достигла невиданных разме
ров. В США около четырех миллионов 
безработных.

Если многомиллионные армии безра
ботных в капиталистических странах 
обречены на голодную смерть, то мо
лодые рабочие на производстве нахо
дятся в немного лучших условиях. Мо
лодой рабочий за ту же работу полу
чает на 40 проц, меньше взрослого.

Делегация ВФДМ, посетившая в 1948 
году Англию и побывавшая на одном 
из заводов, рассказывает:

— Мы подошли к подростку, работав

шему у токарного станка. Рядом рабо
тал старый токарь. И у одного, и у 
другого одно и то же качество и ко
личество изготовленных Деталей. Одна
ко на вопрос делегации подросток от
ветил, что получает в половину мень
ше взрослого рабочего, так как являет
ся учеником. На вопрос—«Сколько ме
сяцев ты работаешь учеником?».—«Не 
месяцев, а лет,—поправил он,—3 года». 
И после некоторого раздумья добавил, 
что «и еще года Два-три придется быть 
учеником».

Таким образом, для капиталистов труд 
: подростков — очень дешевый труд. 
Поэтому ученические сроки умышленно 
растягиваются на 6—7 лет, так как это 
выгодно предпринимателю.

Во всех уголках земного шара за
рождаются и укрепляются демократи
ческие молодежные организации, члены 
которых ясно представляют то, за что 
они ‘борются. Сегодня в Греции идет 
суровая, борьба. К ней приковано вни
мание всего человечества. США шлют в 
Афины самолеты, танки, военных ин
структоров; 5 тысяч американских войск 
сейчас воюют против греческих патрио
тов. Но 'народ, который борется за свои 

права, за свою независимость, победить 
невозможно.

Из афинской тюрьмы год тому назад 
юный патриот Мистиаз писал своим 
друзьям:

«Цалдарис и Оофулис, предавшие не
зависимость нашей страны, бросают ме
ня в жадную пасть американского им
периалистического чудовища. Шлю по

следний привет товарищам по оружию... 
I Мою жизнь надо измерять не годами, 
| а действиями. Она прошла в борьбе и 
‘ отдана Родине».

Другой греческий патриот — Комни- 
кос писал перед казнью своим товари
щам:

«Горжусь тем, что с ранней юности 
понял, в чем состоят права рабочих, 
еще больше горжусь тем, что боролся 
и отдал свою жизнь за эти права».

Комсомол Норвегии проводит кампа
нию ® помощь бастующим рабочим- 
Юноши расклеивают листовки, в кото" 
рых призывают к дружбе между народами, 
против пропаганды новой' войны, прово
дят сбор средств в пользу ’борющихся 
молодых демократов Греции.

Союз республиканской молодежи 
Франции — самая передовая юношеская 
организация в стране—организует и на
правляет боеспособность молодежи. 
Ежедневно мы узнаем о новых забастов
ках, демонстрациях, протестах. И всю
ду выступает молодежь. Молодые ра
бочие решительно отстаивают свои пра- 

. ва. Когда; на одном из предприятий 
Марселя под угрозой увольнения ока
зались 90 человек, молодые рабочие 
об’явили забастовку. Предприниматель 

должен был удовлетворить их требова
ния.

Молодежь Франции требует улучше
ния условий жизни, прекращения воен
ной пропаганды. Она требует прекраще
ния военных действий во Вьетнаме.

В Италии 380 тысяч молодых ком
мунистов являются душой и руководя
щей силой всего демократического мо
лодежного движения. '

Во многих городах и селах США соз
даются новые советы молодежи, об’- 
единяющие прогрессивно настроенную 
молодежь. Созданное в 1946 году по 
инициативе Уоллеса об’едйнение «Мо
лодые и прогрессивные граждане Аме
рики» выросло в массовую организацию. 
В настоящее время отделения 'прогрес
сивной молодежи созданы более чем в 
30 штатах.

Передовая часть американской моло
дежи совместно с демократической мо
лодежью всего мира смело вступает на 
путь борьбы против империализма, за 
tap 'и демократию во всем мире.

Нет никакой силы, которая смогла бы 
воспрепятствовать движению вперед, за 
лучшее будущее, за процветание. сво
бодолюбивого человечества. '

А. ГОРДЕЕВ.

И. о. ответственного редактора 
А. ШЕМЕТИЛО.
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